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Cher(e)s Ami(e)s
«Un petit enfant regardait un sculpteur avec admiration. 
Il reconnaissait l’animal qui émergeait de la pierre et lui 
posa cette question : Comment savais-tu qu’il y avait un 
cheval de caché dans le caillou ?» (anonyme)
2023 fût une belle année.
Il faut pour nos élèves une bonne dose de confiance en 
soi pour aller se mesurer à d’autre élèves à un niveau 
régional, national voir international ! Cela me stupéfie 
toujours de voir la progression de ces jeunes arrivant à 
l’école, avec pour certains, des difficultés et les voir en 
fin de formation épanouis, devenus de jeunes et beaux 
professionnels. Que de chemin parcouru ! 
Il ne faut toutefois pas oublier qu’ils n’étaient pas seuls 
sur leurs chemins de formation et que les accompagnants 
et guides y sont pour beaucoup dans le dépassement 
des obstacles et d’arriver au plus loin du possible pour 
chacun.
Soyons heureux que notre école soit comme ce 
sculpteur, que par le talent de toute la communauté, 
elle soit capable de faire émerger ce qu’il y a de meilleur 
au cœur de chacun de ses élèves comme pouvait le faire 
DON BOSCO en son temps.
2024 ne le sera pas moins par ces dates à ne pas 
manquer : 
le samedi 23 mars . Après avoir essayé plusieurs 
formules, ce sera la date de notre assemblée générale. 
Ce sera une journée porte ouverte et les ateliers seront 
accessibles.
Le mercredi 22 mai. Dans le cadre du 80eme anniversaire 
du débarquement, une cérémonie religieuse et civile 
sera organisée en souvenir des civils de l’institut 
Lemonnier, tués par les bombardements. Une stèle sera 
inaugurée.
Du 29 octobre au 2 novembre 2024, pour les 200 ans 
du songe de DON BOSCO, un rassemblement de la 
Famille salésienne de France, Belgique-Sud, Maroc et 
Tunisie se prépare en Italie, sur les lieux où Jean Bosco 
a grandi.
Voilà un beau programme pour l’année qui vient…
Je terminerai en vous souhaitant d’avoir des rêves et 
des songes, d’avoir la foi et d’y croire afin qu’ils puissent 
avoir une chance d’advenir.
Bonne et heureuse année 2024.

Pour le bureau, le Président, Jean-Paul MARTIN
Directeur de la publication : Jean-Paul Martin
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Mot du directeur général

Le bureau des ADB

Guy Poirier
Trésorier

Daniel Koncewiez
Vice-Président

Marcel Margueritte
Membre

Jean-Paul Martin
Président

Jean-Marie Lecavalier
Trésorier adjoint

Jean-Michel Hotot
Secrétaire

Jacques Fierville
Membre

Timothée Fondement
Informatique

Emilie Rousseau
Vice-Présidente

François Callu
Communication

Sébastien Delsart
Secrétaire adjoint

Il est toujours enthousiasmant, 
mais aussi compliqué de tenter de 
résumer en quelques lignes l’activité 
foisonnante de notre Maison. Je 
reste impressionné par les parcours 
et la créativité des jeunes accueillis, 
mais également par l’investissement 
sans faille des enseignants et de 
tout adulte de l’institut pour les 
accompagner. 
C’est un réel bonheur, vécu au 
quotidien, d’entendre les élèves 
me parler de leurs projets, de 
m’expliquer leurs réalisations en 
atelier. J’aime voir cette lumière 
dans leurs yeux où fierté et estime 
de soi brillent et les fait rayonner.
Tout ceci est le fruit d’un travail mené 
jour après jour pour les pousser 
à prendre conscience de leurs 
qualités, et elles sont nombreuses. 
Dans une société où le pessimisme 
et la peur de l’avenir occupent le 
devant de la scène, où le repli sur 

soi est prégnant, je reste convaincu 
que le message d’espérance que 
nous portons, au-delà des difficultés 
rencontrées, reste le seul possible.
Je ne prendrai ici que deux exemples 
de réussite parmi tant d’autres. Les 
médailles d’or obtenues au concours 
des Meilleurs Apprentis de France 
par Lou GUYARD, en ébénisterie, et 
par Lucas LEVAVASSEUR en froid-
clim sont le symbole de la richesse 
de nos jeunes et de leur foi en leurs 
capacités. Bravo à eux et merci à 
leurs enseignants qui ont su faire 
germer en eux la conviction qu’ils 
pouvaient dépasser leurs limites.
L’année à venir va être marquée 
par la commémoration des 80 ans 
du débarquement en Normandie. 
Le 22 mai prochain, au cours d’une 
cérémonie officielle, nous aurons 
l’honneur d’inaugurer une stèle 
érigée en l’honneur des victimes 
civiles de l’institut Lemonnier. Merci 

aux membres de l’ADB qui nous 
soutiennent dans ce projet, par leur 
présence et leurs recherches.
L’institut œuvre donc toujours 
à l’élévation des jeunes, à leur 
enseigner qu’il est toujours plus 
porteur de construire des ponts 
que de dresser des murs entre les 
hommes, que leurs envies et leurs 
projets sont importants pour nous, 
et que nous ferons tout ce qui est 
en notre pouvoir pour les aider à les 
concrétiser.
En cette année de célébration des 
200 ans du songe de Don Bosco, 
n’oublions jamais que l’Espérance 
ne déçoit jamais et qu’il nous revient 
de porter tous les jeunes de l’institut 
sur ce chemin de construction 
personnelle et de foi en un avenir où 
chacun peut trouver sa place.

Benoît Bernard



page 4

Mot du délégué

Mot du chef  d’établissement du lycée agricole

Cette année 2024 qui s’ouvre 
me semble avoir quelque chose 
de spécial au niveau salésien. 
Pourquoi ? Je ne saurais pas 
vraiment l’exprimer.
C’est aux « Anciens » que je dois 
m’adresser pas aux « Vieux » car 
tous nous restons jeunes dans 
nos cœurs et savons l’exprimer 
quand nous sommes ensemble. Je 
m’inspirerai de l’Etrenne 2024 du 
Père Angel ARTIME.                        Du 
Cardinal Angel ARTIME puisque le 
Pape François l’a voulu ainsi pour 
une mission encore inconnue qui, à 
mon avis, ne pourra qu’être liée aux 
jeunes ! 
« Le rêve qui fait rêver ». Un cœur 
qui transforme les « loups » en « 
agneaux ».

 Vous le savez, il y a deux cents 
ans, le jeune Giovanni Bosco âgé 
de 9 ans fit un rêve qui marqua 
toute sa vie et qui donne cette 
saveur à la pédagogie et à la vie 
salésienne. Dans ce rêve, « se 
trouve défini le champ d’action qui 
lui est confié : les jeunes ; s’y trouve 
indiqué l’objectif de son action 
apostolique : les faire grandir en 
tant que personnes au moyen de 
l’éducation ; s’y trouve proposée 
la méthode éducative qui s’avérera 
efficace : le Système Préventif ; 
s’y trouve présenté l’horizon vers 
lequel s’orientent toute son action 
et la nôtre : le projet merveilleux de 
Dieu qui avant tout et plus que tout 
autre, aime les jeunes. »…
« Sommes-nous prêts à apprendre, 

sommes-nous prêts à nous 
laisser surprendre par Dieu qui 
accompagne nos vies, comme il a 
guidé la vie de Don Bosco, et à nous 
sentir fils et filles face à l’immense 
paternité qui émane de la figure de 
notre père : Don Bosco.
Découvrez le moment central du 
rêve : « la médiation maternelle 
de la Dame. Pour Jean Bosco, sa 
mère et la Mère « qu’il a appris à 
saluer trois fois par jour », ce sera 
un lieu d’humanité où se reposer, 
où trouver sécurité et refuge dans 
les moments les plus difficiles… »
Alors, lisez cet étrenne 2024 qui vous 
ressourcera et vous réconfortera.
Bonne et Sainte année à toutes et 
à tous.

Père Laurent Bloyet

Le Lycée Agricole de l’institut 
Lemonnier a poursuivi cette année 
2023 sa dynamique de croissance et 
de projets.
Nous avons accueilli en cette 
rentrée scolaire près de 430 élèves 
et étudiants. Nous pouvons relever 
l’accueil de la deuxième promotion 
de BTS Analyses biologiques 
biotechnologiques agricoles et 
environnementales avec un effectif 
de 15 apprentis. De plus, nous 
avons accueilli 25 jeunes en BTS 
Aménagements Paysagers pour sa 
troisième promotion, ce qui vient 
consolider la formation. Enfin, nous 
avons ouvert en cette rentrée 2023 
une classe de seconde générale 
et technologique présentant 
l’option Ecologie Environnement 
Développement Durable qui 
viendra alimenter l’année prochaine 
l’ouverture du bac technologique 
STAV – Sciences et Techniques de 
l’Agronomie et du Vivant.
Ces ouvertures s’accompagnent 
de nouveaux projets portés par 
les équipes enseignantes avec les 
jeunes qui leur sont confiés, une 
dynamique de projet ayant à cœur 
de mettre le jeune au centre de 
l’action pédagogique, dans une 

confiance partagée.
L’ensemble du personnel du lycée 
agricole et des jeunes a pu vivre au 
mois de septembre un temps fort. 
C’est à l’occasion d’une journée 
d’intégration collective que nous 
nous sommes déplacés à 450 au 
château de Beauregard. Après une 
marche de 1h30, des activités de 
connaissance de soi et des autres 
ont été proposées le matin, et à la 

suite d’un pique-nique en pleine 
nature, des activités sportives ont 
permis aux participants de passer 
un moment de rassemblement et de 
cohésion.
C’est dans cette dynamique de vivre 
ensemble que les relations entre les 
équipes et les jeunes sont posées, au 
bénéfice de la réussite du parcours 
de chacun.

Nicolas Pierrier
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Le week-end Don Bosco Jeunes et familles 2023 de Samoëns

Le Week-end Don Bosco Jeunes et 
Familles a eu lieu au village-vacances 
de l’AEC, à Samoëns, du 28 octobre 
au 1er novembre. Il a réuni près de 
300 participants, enfants, jeunes et 
adultes. Vous n’y étiez pas ? Voici un 
petit aperçu !

Un record de participation
290 participants dont environ un 
quart venait pour la première fois. 
C’est un record. Le précédent datait 
de 2018, avec ses 252 participants 
pour fêter les 10 ans du week-end. 
C’est un week-end qui se décline 
sous la forme toute salésienne du… 
RAP (Réflexion, Animation, Prière).
Dix-neuf animateurs du MSJ au 
service
Pour prendre en charge chaque 
matin les enfants et organiser 
les animations des après-midi et 
soirées, dix-neuf animateurs du 
Mouvement salésien des jeunes 
(MSJ) étaient présents, entourant les 
deux coordinatrices, Stéphanie et 
Mélanie. Bravo et merci à eux. 
Des témoins inspirants
Trois témoins inspirants et vivifiants 
ont rencontré les participants, 
chaque matin du rassemblement. 

Eric Boël, président des Tissages de 
Charlieu, nous a lancé un défi : « Votre 
fraternité salésienne doit irriguer nos 
entreprises, nos sociétés! ». Lui qui 
a participé à la COP22 a témoigné 
de son expérience de patron, 
citant Victor Hugo (« L’intelligence 
se nourrit de ce qu’elle reçoit, le 
cœur de ce qu’il donne ») : pour lui, 
« l’entreprise peut et doit être un 
support d’épanouissement, de l’être 
humain », en s’appuyant sur trois 
piliers : l’engagement, le savoir-être 
ensemble, le savoir-faire.

Sœur Catherine Fino, salésienne de 
Don Bosco, théologienne moraliste, 
a évoqué son parcours de foi (“Toute 
communauté, aussi petite et fragile 
soit-elle, est une grâce quand on 
découvre la foi”, a-t-elle témoigné), 
a évoqué son travail de théologienne 
(“sur la morale familiale et sexuelles, 

bref, que des sujets scabreux !”) 
nous a éveillé à l’art de discerner : 
« non pas ce que l’on peut faire… 
mais ce que l’on doit faire ». 

Enfin, Roberto Ciurleo, le 
producteur (notamment) de 
«Bernadette de Lourdes», nous a 
partagé les nombreux signes et 
rencontres qui lui ont permis de 
concilier sa passion pour la radio (et 
la musique) et sa foi.. Evoquant son 
parcours personnel, qui l’a conduit 
de la Savoie jusqu’à Paris, d’une 
petite radio locale jusqu’à NRJ, il a 
expliqué comment des rencontres 
et des signes pouvaient bouleverser 
une vie… Désormais producteur, il 
nous a également montré comment 
des projets, à la base semés 
d’obstacles, peuvent se concrétiser 
quand on a la foi.

Un orchestre qui ne cesse de 
s’étoffer
C’est un orchestre étoffé et 
intergénérationnel qui a assuré 
l’animation musicale et liturgique. 
Piano, clarinettes, flûtes traversières, 
accordéon, batterie, guitare et 
trompettes, avec à la baguette, 
la talentueuse Gwenaëlle Martin, 
membre du Mouvement salésien 
des jeunes (MSJ). Bravo aux jeunes 
de nous partager vos talents.

Pas d’édition l’an prochain : tous 
en Italie !
Pas de “week-end Don Bosco jeunes 
et familles” l’an prochain : Ce sera 
un grand pèlerinage sur les pas de 
Don Bosco. (voir page suivante)

(https://www.don-bosco.net/actualites. - Nicolas Bogaert 
et Benoit Deseure)
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Alban Pelletier, frère salésien

Bonjour Alban, tu es frère salésien 
de Don Bosco, peux-tu nous ra-
conter en quelques mots ton par-
cours ?

Je suis normand, j’ai grandi dans 
une ferme du côté de Bayeux. Assez 
vite je me suis rendu compte par le 
scoutisme que c’était le service des 
autres qui me rendait heureux. Ça a 
été une vraie question qui m’a ac-
compagné à partir de mes 15 ans : 
qu’est-ce que ça veut dire pour moi, 
une vie au service des autres ? Etant 
bon en maths et en physique, j’y ai 
d’abord répondu en devenant ingé-
nieur avec dans l’idée de partir faire 
des projets d’aide au développe-
ment à l’étranger. Mais demeurait la 
question de la place de la foi dans 
ma vie, de la disponibilité aux autres, 
et de la gratuité du service rendu. Et 
une rencontre avec un frère d’une 
autre congrégation, toujours dans 
le cadre du scoutisme, a été pour 
moi le déclic : devenir religieux, cela 
ne voulait pas dire se couper du 
monde, mais au contraire s’y rendre 

disponible. Ayant eu l’occasion de 
rencontrer quelques fois Jean-Marie 
Petitclerc, c’était une figure inspi-
rante pour moi, et c’est donc assez 
naturellement que je me suis alors 
tourné vers les salésiens, en 2017. 
Après 2 années de discernement, 
j’ai prononcé mes premiers vœux et 
suis rentré officiellement chez les sa-
lésiens en Septembre 2019.

Et donc tu es depuis Septembre 
2022 en communauté à Caen, pour 
quelle mission es-tu venu ici ?

Je suis actuellement dans une pé-
riode qu’on appelle chez les salé-
siens la formation initiale. L’idée est 
de vraiment prendre le temps de 
s’imprégner du charisme de Don 
Bosco et d’ancrer sa vie religieuse 
dans la prière, la vie en communau-
té et la mission auprès des jeunes. 
Après 3 années d’études de philo-
sophie et théologie à Paris, je suis 
donc arrivé à Caen pour vivre plus 
directement un quotidien auprès 
des jeunes en difficulté. C’est dans 

ce cadre que je travaille au sein du 
Foyer Père Robert, un foyer de pro-
tection de l’enfance du réseau Don 
Bosco Action Sociale, qui accueille 
des adolescents de 12 à 18 ans qui 
ne peuvent plus vivre en famille pour 
des raisons diverses. Concrètement, 
sur la maison où je travaille, nous 
accueillons 9 jeunes, et tentons des 
les accompagner dans la vie quo-
tidienne, dans le soin des trauma-
tismes qu’ils peuvent porter, dans la 
construction de leur projet scolaire 
et professionnel, dans la relation 
avec leur famille… Leurs rêves, leurs 
doutes, leurs espoirs, sont pour moi 
un vrai appel à reconnaître Dieu pré-
sent et à l’œuvre dans leur vie.

La communauté habite juste à 
côté de l’Institut Lemonnier, as-tu 
également des liens avec la pasto-
rale de l’établissement ?

J’essaye effectivement d’être égale-
ment présent auprès des jeunes de 
l’Institut Lemonnier lorsque cela est 

Becchi 2024, le grand rassemblement de la famille salésienne

Du 29 octobre 
au 2 novembre 2024 
Castelnuovo Don Bosco 
et Turin (Italie) 

Un rassemblement de 
la Famille salésienne de 
France, Belgique-Sud, 
Maroc et Tunisie se pré-
pare en Italie à la Tous-
saint 2024, sur les lieux 
où Jean Bosco a grandi.
Ces journées seront 
rythmées de temps 
de prière, de partage, 
d’écoute de témoins, de 
visites, de jeux, de veil-
lées ainsi que de temps 
de détente en famille et 
entre amis. Des temps 
d’animations pour les 
enfants sont également 
prévus par des anima-
teurs du Mouvement Sa-

lésien des Jeunes (MSJ). 
Ce rassemblement est bien sûr ou-
vert à tous les amis ou curieux de la 
famille salésienne, de 0 à 99 ans !
Au programme : témoignages, célé-

brations, visite du Colle Don Bosco 
(à Castelnuovo Don Bosco), visite du 
Valdocco (à Turin), comédie musi-
cale sur Michel Magon.

L’hébergement se fera majoritai-
rement en grandes chambres col-
lectives. Les chambres plus petites 
seront attribuées en priorité aux fa-
milles avec des enfants en bas âge. 
Il y aura également 50 places dans 
un hôtel.

Un site internet a été créé pour l’oc-
casion : https://becchi.fsdb.eu

Les inscriptions ouvriront le 1er mars 
2024. (source : https://www.don-bos-
co.net/evenement/)

 

Becchi 2024, le grand rassemblement de la famille salésienne 
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Nouvelles des Anciens 2023
FOURRE  Michel - 1964
Depuis l’école primaire je voulais 
être dans l’horticulture, à 14 ans je 
faisais le tour des horticulteurs dans 
ma région pour être apprenti.
En visitant un de ceux-ci à Breteuil 
sur Iton (27) ; Monsieur Boudier 
nous a bien reçu, mais ne prenait 
pas d’apprenti, par contre il avait 
un employé qui venait de l’Institut 
Lemonnier, et c’est avec plaisir 
qu’il nous a donné l’adresse de cet 
établissement.
Ayant fait mes trois années comme 
interne avec le B P H, je suis parti à 
l’école Internationale des stagiaires 
horticole du Chesnay (78), j’ai eu 
le Brevet Professionnel plus la 
spécialité pépinière que j’ai faite 
aux Etablissements Thuilleaux à 
Beauregard (91) spécialiste des gros 
arbres. 
Après mon service militaire je 
travaillais aux pépinières d’Estrées 
Saint Denis et devenais chef de 
culture au bout de deux ans.

En cessation d’activité je trouvais 
le Groupe Marcel Villette et Fils 
paysages (600 employés). Affecté 
sur le site de Mennecy, tout était 
à réorganiser. Chef de culture au 
début, ensuite directeur technique 
et commercial sur 35 hectares de 
pépinières de gros arbres jusqu’à 
ma retraite. 
Activités à la retraite : Organisateur 
des journées gourmandes d’Evry 
dans l’hippodrome pendant 5 ans. 
Fabrication de vitrail (plomb et 
tiffany). Avec mes amitiés.

BERNAGE Daniel - 1962 
Bonjour à tous,  
Cette opération Solidarité/Partage 
m’a remis en mémoire la fin 
d’un passage à (l’Ancien) Institut 
Lemonnier de 1958 à 1962.
En effet mon papa est décédé en 
février 60 et la fin de la scolarité a été 
prise en charge par l’Institut. Merci 
encore pour ce geste généreux.
En quittant l’Institut et en rentrant 

dans le monde du travail chez Total 
après mon service militaire, j’ai milité 
à la CFDT et j’ai été délégué du 
personnel.
A la retraite, je suis devenu président 
d’un centre social à Montivilliers 
l’AMISC association montivillaise 
d’initiatives sociales et culturelles 
qui fête ses 50 ans d’existence cette 
année.
Depuis 20 ans, nous avons créé 
et animé avec mon épouse 
bénévolement une association « 
fleurs de bois » à la découverte de la 
peinture paysanne sur bois.
C’est l’éducation que j’ai reçu à 
l’Institut qui m’a fait découvrir 
l’engagement et l’écoute des autres.
J’en suis très reconnaissant et en 
remercie ses éducateurs.  
P.S. Les petites graines semées 
auprès des jeunes que vous recevez, 
elles germent et elles poussent 
tranquillement. Merci encore pour 
tout.

possible. Cela passe principalement 
par une présence lors de quelques 
temps forts de l’année (rencontre 
des établissements de l’Ouest, célé-
brations, fête de Noël…). Mais de-
puis la rentrée de cette année, j’ai 
également lancé un atelier Rubik’s 
Cube au foyer un midi par semaine, 
auquel participent quelques jeunes 
de 4ème. C’est une belle occasion 
de rencontre, d’échange, et de prise 
de confiance en eux en essayant de 
cultiver ce talent. De manière plus 
individuelle, j’accompagne aussi 
l’un ou l’autre jeune d’AMIG 14 pour 
du soutien scolaire, c’est l’occasion 
de ne pas tout oublier des mathé-
matiques que j’ai étudiées il y a 
quelques années !

Tu as été pour la première fois 
cette année à la rencontre «Jeunes 
et Familles» proposée par les ADB 
durant les vacances de la Tous-
saint, peux-tu nous dire quelques 
mots sur cette expérience ? 

Ça a en effet été une découverte 
pour moi. Mon emploi du temps 
des années précédentes ne m’avait 
pas permis de m’y rendre. J’y ai été 

marqué par l’esprit de famille qui y 
régnait, si cher à Don Bosco. Per-
sonne ne paraissait débordé cha-
cun sachant ce qu’il avait à faire et 
pouvant faire confiance à d’autres 
personnes impliquées sur les autres 
choses à organiser. Le contenu de 
ces 5 jours a vraiment été riche : 
des animations dont les jeunes res-
sortent enthousiastes, des témoi-
gnages pour les adultes qui portent 
à la réflexion, des temps de jeu et de 
sport qui permettent de se rencon-
trer, des temps de prière et de cé-
lébration qui donnent tout son sens 
à ce quotidien vécu ensemble… A 
une échelle familiale, j’ai pu y retrou-
ver le même esprit que ce que nous 
vivons lors des camps d’été avec les 
jeunes. Une expérience à renouve-
ler, très certainement !

Y-a-t-il autre chose que tu sou-
haites nous partager ?

Une de mes joies à devenir religieux 
salésien a vraiment été de découvrir 
cette grande famille dans laquelle 
je rentrais. Et dans tous les lieux du 
réseau où je me rends, je découvre 
des jeunes comme des adultes, qui 

sont heureux de se rencontrer, et qui 
s’engagent pour les autres. J’y vois 
vraiment en œuvre cette phrase des 
Actes des apôtres « Il y a plus de 
bonheur à donner qu’à recevoir ». 
Jean-Marie Petitclerc aime bien ra-
jouter que le plus beau cadeau que 
l’on puisse faire aux jeunes, c’est 
donc de les rendre capables de don-
ner à leur tour. Et je crois que c’est ce 
que nous essayons humblement de 
faire en famille salésienne, chacune 
et chacun depuis là où nous nous 
trouvons. Alors ne nous lassons pas 
de faire le bien et d’aider ces jeunes 
à offrir au monde leurs rêves et leurs 
talents !
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GEORGEAULT Gérard – 1967
Entré en 4ème, j’ai obtenu en 1967 
mon baccalauréat technique avec 
mention bien. Après avoir intégré 
l’école Sainte Geneviève, j’ai intégré 
l’école des Mines de Nancy en 1969.
En remerciements pour ce que 
l’Institut m’a donné, je fais, via le 
Fonds de dotation Cormier, un don 
de 4 000 € à l’Institut.
« le fonds de dotation a pour objet 
principal de réaliser des activités 
d’intérêt général suivantes : le 
soutien de la protection de l’enfance 
– l’aide en faveur d’écoles ou 
d’organismes dont le siège et les 
activités d’enseignement sont situés 
en France au bénéfices d’enfants 
mineurs – l’aide aux personnes de 
tout âge, en difficultés financières, 
notamment les mères célibataires 
élevant seules leurs enfants – le 
soutien aux personnes victimes 
d’agressions de quelque nature 
qu’elle soit ».
Cordialement.

GOSSELIN CLAUDE - 1964
Les années passent vite et bien en 
restant occupé. Amitiés.

LEFORESTIER Didier – 1977
En retraite depuis quelques années, 
je profite au mieux. Je suis impatient 
de revoir l’Institut Lemonnier, les 
ateliers, la serre, le réfectoire ou 
j’ai mis les pieds de 1974 à 1977 en 
mécanique générale et ressorti avec 
un CAP de mécanicien ajusteur. 
C’est un très bon établissement ou 
j’ai appris beaucoup de choses : se 
servir des machines ou la prudence 
était de rigueur afin d’éviter les 
accidents. A tous, prenez plaisir 
dans votre travail et ressortez avec 
une belle carte de visite de l’Institut 
Lemonnier ; Bon courage à tous.

TIRARD Henri - 1951
Je partage mon temps entre 
Malakoff et la campagne du perche 
1/4 temps - 3/4 temps. Amitiés

POISSON Nicolas – 2009
Cela fait 5 ans que je suis aide-
soignant à l’EHPAD St Benoit (Caen) 
en poste à l’unité Alzheimer. Je 
suis la formation d’Assistant Soins 
en Gérontologie pour avoir une 
certification supplémentaire. Je 
pense bien à vous et garde un bon 
souvenir de mon passage dans 
l’établissement. Amicalement.

LEGRAND Jacques - 1961
Toujours à peu près en forme 
malgré mes 80 ans, mais toujours 
occupé entre chorale, randonnée et 
présidence du conseil syndical de la 
copropriété où je réside.
Bien amicalement et bonjour aux 
anciens de ma promotion.

BESNEUX Dominique – 1955
Désolé de ne pas être des vôtres. 
Bonne journée à tous.
La santé est correcte malgré 5 
pontages coronariens il y a 22 ans. 
Si Dieu nous prête vie d’ici le 25 
septembre 2023, nous fêterons nos 
noces de diamant !!! 60 années 
incroyable ! C’est court une vie, que 
de grâces reçues.
Une pensée pour les anciens de ma 
promo et pour nos formateurs de 
l’époque.
Merci.

JONCOUR  Yvon  –  1976
Après une carrière d’ingénieur bien 
remplie dans l’industrie aéronautique
(chez Safran) j’ai pris ma retraite en 
2021.

HY  Alain  -  1959
Merci pour le travail que vous faites.
Bien amicalement.

LEBARBIER Henri  -  1950
La santé est bonne. Je ne serai pas 
avec vous le 11 mai, nous faisons 
une réunion de famille avec enfants, 
petits-enfants et arrière-petits-
enfants. Je pense bien à vous. 
 
ARGNEZ  André  -  1950
Hélas, ce ne sera pas encore pour 
cette année l’Assemblée Générale.
Pour le moment, je vis au ralenti, 
surtout pour marcher, je dois subir 
une intervention sur ma hanche 
droite dans les jours à venir, pour 
au moins, atténuer la douleur. Vous 
souhaitant à tous, une excellente 
AG, bonjour aux anciens, anciens et 
j’espère à l’année prochaine.

ELIES  Yves-Marie  -  1961
Pour des raisons de santé, je ne puis 
laisser mon épouse seule durant 
la journée. La vie de retraité se 
passe bien ; quelques passe-temps 
m’occupent. Amitiés à tous.

GILLES Jacques – Ancien Directeur
J’ai beaucoup apprécié le dernier 
journal et je vous félicite pour toutes 
les actions que les ADB continuent à 
entreprendre. 
J’espère reprendre contact en 2023, 
mais 2022 a été une année pénible 
puisque je suis allé à l’inhumation 
de nos deux anciens : Monsieur 
Launay et Monsieur Villard, où j’ai eu 
au moins le plaisir de retrouver bon 
nombre d’entre vous.
Avec mon plus cordial souvenir.

AVELINE François – 1963
Tout va bien en Touraine depuis 5 
ans. Le climat plus agréable qu’en 
Normandie et la région est belle. 
Mais je ne renie pas mes origines.
Amicalement.

MARIE Jean-Pierre – 1964
Pour 2023 pleine d’incertitudes, 
retraite depuis 2007, je suis toujours 
engagé sur ma commune avec un 
troisième mandat d’adjoint, ainsi 
qu’à l’église comme animateur de 
chants. Avec mes amitiés.

MALHERBE Jean – 1964
Bonjour à tous les anciens et plus 
particulièrement à ceux de ma 
promo 1964
(bientôt 60 ans). Les nouvelles 
que j’ai eues de mes Amis de 
promo :  Frattaruolo, D Regnault, 
B Canonville, JC Savary, A Plivard, 
sont généralement bonnes et les 
uns et les autres nous sommes bien 
occupés et profitons au mieux de 
notre retraite. Mes soucis de santé 
cardiaque sont enfin réglés au bout 
de deux interventions. Avec une 
hanche neuve et un genou neuf me 
voilà reparti pour !...
N’ayant plus de famille dans la 
région, cela fait beaucoup de kms 
pour l’Assemblée Générale pour 
quelques heures.  Il est vrai que 
nous devrions être plus nombreux 
à cotiser et aux A G. C’est toujours 
une réussite.
Bien amicalement.

CAHUZAC Jean-Paul – 1964
Je vous prie de croire, chers amis, à 
mon amical souvenir.

LEGREE Daniel – 1959
Avec mes bons souvenirs. Merci 
pour le journal.
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PERRAULT Gabriel - 1970
Que de bons souvenirs durant 
ces trois belles années passées à 
l’institut Lemonnier !
Retraité depuis 6 ans, 4 enfants, 3 
petits enfants pour l’instant après 
avoir passé toute ma carrière aux 
Ateliers Perrault Frères (Saint Laurent 
de la Plaine, village d’Anjou).
L’entreprise s’est orientée dans 
la restauration des monuments 
anciens à partir des années 70. 
J’ai eu la chance de participer à 
l’évolution de l’activité charpente et 
de la diriger, entouré d’équipes de 
jeunes passionnés et sensibles dont 
Bertrand Verger fait partie. Le savoir-
faire et l’expérience ont permis aux 
Ateliers Perrault Frères de travailler 
sur la restauration de Notre Dame 
de Paris.
Amitiés à toute l’équipe ADB.

VERGER Bertrand - 1981
Marié, 4 enfants. CAP et BEP 
menuiserie à Lemonnier. 
CAP charpentier au CFA d’Angers. 
Charpentier aux Ateliers Perrault 
Frères à Saint Laurent de la Plaine 
depuis 42 ans et demi. Chef de 
chantier.
Je garde un souvenir impérissable 
de mes deux années à Lemonnier où 
l’ouverture d’esprit et le sérieux des 
profs m’ont guidé pour mes choix de 
vie. Je n’oublie pas mes camarades 
de classe très sympas et originaux, 
tout comme moi certainement, et 
aussi nos nombreux adversaires 
sportifs plus âgés qui doivent se 
rappeler des petits CAP.
Merci à tous

PERRAULT Constant – 1968
Marié, trois enfants et, une petite 
fille. Je suis arrivé à l’institut 
LEMONNIER en 1966 pour 
apprendre le métier de menuisier. 
J’y ai trouvé un milieu où il faisait bon 
vivre malgré des bâtiments et des 
dortoirs gigantesques, il faut croire 
que les Pères, les professeurs et 
l’encadrement se dévouaient pour 
leurs élèves. Après l’obtention du 
CAP je fus admis à l’école BOULLE à 
Paris où je retrouvais Michel LOISEL 
qui arrivait de la section ébénisterie 
de l’INSTITUT. 
Mon aventure salésienne ne s’arrêtait 
pas là puisque les responsables 
de l’école Jésus Adolescent 
(Nazareth, ISRAEL) m’ont demandé 
si j’étais intéressé pour un poste 
d’enseignant en menuiserie pour 
deux années. Ce que j’acceptais 
avec joie. L’atelier de menuiserie 
était dirigé par Jean Pierre DUTEL 
coadjuteur, issu de l’école de GIEL 
DON BOSCO.
De retour en France j’intégrais 
l’école de COLMAR en métré tout 
corps d’état. Après un passage aux 
établissements FAURE, en 1975, 
me voilà plongé dans l’entreprise 
familiale de 45 personnes comme 
« homme à tout faire ». Métreur, 
conducteur de travaux, commercial, 
là aussi, belle école sur le terrain où 
nous devions affronter un monde qui 
nous était tout nouveau. Nous nous 
sommes spécialisés en monuments 
historiques et travaux d’art. ANJOU, 
PAYS de la LOIRE, PARIS...et 
l’étranger, rien ne nous arrêtait. 
Grâce à nos équipes hautement 
qualifiées nous avons pu traiter des 

marchés assez extraordinaires en 
menuiserie extérieures, charpente 
et décoration intérieures. Puis vint 
le temps de l’exportation. Antilles, 
Guyane, Amérique du nord, Suisse, 
Angleterre, Russie et 13 ambassades 
françaises à rénover nous occupaient 
beaucoup. Hé oui, avec un petit 
CAP de menuisier on peut réaliser 
de belles choses. Bien à vous. 
PS: les Ateliers PERRAULT, nouvelle 
version, recherchent des ébénistes 
et menuisiers qualifiés.

PERRAULT Noël – 1970
En retraite depuis neuf ans trois 
enfants et 7 petits enfants, J’ai pu 
aider mes enfants à la construction 
de leur maison. Aux Ateliers Perrault, 
après avoir fait de la fabrication et 
du chantier, je me suis investi dans 
le dessin et le métré et par la suite 
dans la conduite de chantiers, 
principalement Grand Ouest et 
région parisienne.
Mes grands souvenirs de l’institut 
sont les championnats de France de 
cross UGSEL à Colombes et la finale 
interclasses de basket entre les 
troisièmes années CAP menuiserie 
et BTS où nous avions créé la 
surprise devant 600 personnes.

Ateliers Perrault et la charpente de Notre Dame de Paris
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Actus de l’Institut Lemonnier

Deux mobilités 
pédagogiques 
en Europe avec ERASMUS

ESPAGNE
Mobilité professionnelle ERASMUS 
de mathématiques en anglais
Du 22 au 28 novembre, 29 lycéens de 
classes de Première de section euro-
péenne avec discipline non linguis-

tique (DNL) maths en anglais sont 
allés à Hellin (sud-est de Madrid) en 
Espagne pour une mobilité Erasmus 

de mathéma-
tiques dans le 
cadre de l’ac-
créditation en-
s e i g n e m e n t 
scolaire du pro-
gramme euro-
péen Erasmus 
2021-2027. Ce 
voyage étant 
financé en qua-
si totalité par 

une subvention Erasmus allouée au 
lycée, la contribution des familles 
était modique.
Ils ont rejoint pendant 3 jours les 
élèves du lycée IES Izpisua Bel-
monte, avec lesquels ils partagent 

en anglais, à distance, des mathéma-
tiques sur la plateforme européenne 
eTwinning mise à disposition gra-
tuitement par l’Union Européennes. 
Ainsi, nos élèves, répartis en équipes 
franco-espagnoles, ont vécu leurs 
journées scolaires avec une classe 
de 18 jeunes et leur enseignante de 
maths en Anglais, Inmmaculada IL-
LAN GOMEZ.
Cette mobilité professionnelle 
Erasmus avait plusieurs objectifs :
• Promotion des mathématiques : 
Rencontre mathématique avec une 
classe d’un pays européen.
• Interculturalité : Découverte 
d’un pays, de sa culture, de ses ri-
chesses…
• Visites culturelles de hauts lieux de 
l’Espagne : Grenade et le palais de 
La Alhambra, Barcelone.

Infos 

Mercredi 22 mai 2024
Commémoration 
du 80ÈME ANNIVERSAIRE 
du bombardement
Juin 1944, 8 élèves et 1 enseignant 
mourront sous les bombardements.
3 d’entre eux le 6 juin à l’Institut Le-
monnier, rue Pigacière, à Caen et 6 
dans leurs villages d’origne.
Il semblait important, pour l’Institut 
Lemonnier en partenariat avec les 
ADB, de marquer cet événement et 
de faire mémoire de ces 9 victimes 
civiles dont le plus jeune avait 14 ans.

Une cérémonie en présence de nom-
breuses personnes (tous les élèves, 
une groupe d’élèves allemands, les 
personnels, des membres des ADB, 
l’évêque de Bayeux-Lisieux, des élus 
de la Ville de Caen, des parlemen-
taires locaux, la préfecture, le CIRFA, 
des associations patriotique...) aura 
lieu le mercredi 22 mai. 
A cette occasion une stèle sera inau-
guré sur la cour de l’établissement. Y 
seront gravés les noms des victimes. 
Sa présence rappellera à nos jeunes, 
que notre établissement a vécu 
cette période douloureuse pour 
notre région : sans doute le prix à 
payer pour que l’Europe soit libérée 
de l’oppression nazie.

A ce titre, les victimes sont décla-
rées pour la plupart «morts pour la 
France». 
En parallèle, sera mis en place un 
«village de la Paix» avec différents 
stands animés par des élèves de 
4 lycées agricoles de Normandie 
(CNEAP Normandie).

ASSEMBLÉE 
GÉNÉRALE

des ADB 
 le samedi 

23 mars 2024
9h : accueil et visite

11h : messe
12h : apéritif et repas

14h30 : AG
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• Mulltilinguisme : l’anglais pour 
communiquer en cours, l’espagnol 
et le français où chacun devient 
professeur de sa langue maternelle 
pour l’autre qui l’apprend en langue 
étrangère.
• Citoyenneté européenne :
se découvrir des amis au cours des 
activités de classe
apprendre à voyager : certains de 
nos jeunes n’avaient jamais pris ni le 
train, ni le métro à Paris !
• Numérique : poster sur la plate-
forme les collaborations et publier 
les résultats aux autres élèves de 
l’école et aux familles.
• Éducation au développement du-
rable : une mobilité respectueuse de 
l’environnement en préférant le train 
à l’avion.

POLOGNE
Szkół Salezjańskich im. ks. Bosko- 
à Lodz en Pologne.
Du dimanche 18 au vendredi 23 juin 
2023, 28 élèves en classe de Se-
conde étaient accueillis dans un ly-
cée salésien en « totale immersion » 
à Zespot en Pologne. 
Pendant ce séjour, dans le cadre d’un 
programme Erasmus, nos jeunes ont 
partagé la vie des lycéens polonais. 
Ce fut pour eux un temps enrichis-
sant de découverte d’un pays euro-
péen et pour certains une première 
expérience de vie en groupe diffé-
rente de la cellule familiale.
Toute la semaine, le groupe a été 
accompagné par une classe de pre-
mière et par trois enseignants polo-
nais :  une enseignante d’allemand 
et une enseignante d’anglais, toutes 
deux se nommant Madga et un en-
seignant de maths, Darek. Ils ont 
été au petit soin des adultes et des 
jeunes, attentifs à chacun…

Lucas Levavasseur, 
médaillé OR en Froid et Clim

6 candidats en lice pour devenir un 
des « Meilleurs Apprentis de France» 

France »

Ce mardi 28 novembre 2023, l’ate-
lier « Froid & Clim » de l’institut Le-
monnier s’est mobilisé pour accueil-
lir le 38ème concours national d’un 
des Meilleurs Apprentis de France 
(MAF). Lors de cette finale nationale 
du concours « froid et condition-
nement de l’air », les candidats de-
vaient réaliser une pièce technique 
et un diagnostic de dépannage.
Ces candidats, lycéens, apprentis, 
préparent depuis le printemps der-
nier dans leurs établissements ou 
entreprises, ce concours en deux 
étapes. Ils se sont déjà retrouvés 
pour les épreuves départementales 
et régionales, pour lesquelles il faut 
obtenir une note supérieure ou 
égale à 17/20.
Pour obtenir ce titre national, il faut 
avoir une note supérieure ou égale à 
18/20. Tous les candidats ayant ob-
tenu cette note et au-dessus sont 
alors tous médaillés nationaux.
Deux candidats ont validé l’épreuve 
nationale, ils seront récompensés 
par une médaille d’Or remise en fé-
vrier dans une cérémonie au théâtre 
du Chatelet à Paris par la Société 
Nationale des Meilleurs Ouvriers de 
France. Lucas LEVAVASSEUR (Ins-
titut Lemonnier) et Louis MASSON 
sont les deux MAF France dans la 
branche froid et clim de cette année 
2023.

Signature d’un contrat 
déterminant pour Mathéo !

Une belle scolarité
Mathéo SAVEY, aujourd’hui 20 ans, 
était jusqu’en juin élève à l’institut 
Lemonnier. Il terminait un parcours 
de 5 ans, pendant lequel il a obtenu 
avec mention son Bac Professionnel 
Froid Climatisation et air condition-
né ; puis, un BTS Fluide Énergie Do-
motique (FED) option B.

Un engagement militaire
En ce mois de novembre, Mathéo 

signe son contrat pour intégrer l’ar-
mée de terre.
Il témoigne : « J’avais envie d’inté-
grer l’armée dès l’obtention de mon 
baccalauréat. Finalement, j’ai choisi 
de passer un BTS, ce qui m’a aidé 
pour la sélection. Obtenu en juin 
2023, j’ai repris contact avec l’adju-
dant en chef, Erny qui s’occupe du 
recrutement à l’armée de terre. J’ai 
postulé, pensant intégrer l’École des 
Sous-Officiers. J’ai été admis et au-
jourd’hui, je signe mon contrat. »
L’institut Lemonnier est fier de mettre 
à l’honneur ses élèves. Aujourd’hui, 
le parcours en filière profession-
nelle de Mathéo ne se termine pas ; 
mais se poursuit dans un engage-
ment militaire. Pendant 8 mois, il 
sera à l’école des sous-officiers ac-
tive (ENSOA) à Saint Mexan (79) où 
il suivra un parcours totalement et 
exclusivement militaire. Dans cette 
école, Mathéo sera en compagnie 
de jeunes qui viennent de tous les 
horizons et de différentes filières de 
métiers.
Une sélection « sur le volet »
La sélection des jeunes recrues 
est très cadrée, elle nécessite des 
compétences physiques et intellec-
tuelles. Le savoir-être est un atout 
essentiel.

L’adjudant-chef Erny : « Il a été rete-
nu parce qu’il a fait une belle sélec-
tion. Il a un comportement imper-
turbable, il écoute et il a le goût de 
l’effort. Mathéo Savey servira avec la 
spécialité frigoriste, son cœur de mé-
tier. Son niveau BTS est important, il 
progressera rapidement. La maxime 
de l’École des sous-officiers est « 
S’élever par l’effort ». Aujourd’hui, je 
lui souhaite la bienvenue dans l’ar-
mée de terre. »

Une formation technique de haut 
niveau
Après l’École des Officiers, Mathéo 
va préparer une qualification de 
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chef de groupe à Bourges et à Saint 
Étienne pendant 10 semaines. Il aura 
le grade de Sergent et son aventure 
sera validée par un certificat tech-
nique de 1er degré de technicien 
frigoriste.
Puis, il partira en opération exté-
rieure, où il devra être un excellent 
frigoriste et partout où les troupes 
sont présentes sur des théâtres d’in-
tervention.
Christophe Rousseau, son profes-
seur à l’institut en froid et climati-
sation félicite son élève pour son 
parcours de la Seconde au BTS à 
l’institut Lemonnier.

Visites d’entreprises pour les 
BTS TC : 
Un atout pédagogique

Les étudiants en BTS Technico-Com-
mercial option Alimentation et Bois-
sons ont pris le départ en direction 
de Ouistreham à vélo pour deux 
jours de découverte de l’économie 
locale.
Au programme : visites d’entre-
prises, intervention sur la prévention 
et les risques du métier de commer-
cial ; mais aussi, exercices physiques, 
routines pour rester un profession-
nel en bonne santé ! Et bien sûr, des 
moments de partage et de convivia-
lité en profitant du cadre offert par le 
canal en direction de la mer et de la 
station balnéaire de Ouistreham.
Dans une démarche éco-respon-
sable, tous les trajets se sont fait à 
vélo !

La Brasserie des 9 Mondes
Les étudiants en BTS Technico-Com-
mercial et les apprentis en BTS Ana-
biotec se sont retrouvés à Ranville 
(14) pour visiter la BRASSERIE DES 
9 MONDES, entreprise familiale fon-
dée par Nicolas et Thomas Fournier. 
Les jeunes ont pu faire 6 dégusta-
tions de graines d’orge, découvrir 
le process de fabrication de la bière, 
s’interroger sur les normes, et égale-

ment échanger sur le fameux « po-
sitionnement marketing » choisi par 
ce fabricant de bière artisanale qui 
s’inscrit dans l’univers des Vikings 
et de la culture nordique. Merci aux 
dirigeants pour leur accueil, leur 
partage d’expérience technique et 
commercial et pour la dégustation ! 
Les étudiants en BTS TC reprennent 
leur vélo en direction de Ouistre-
ham ! 

La ferme de Vergy
Après Ranville, les étudiants en BTS 
Technico-Commercial sont arrivés à 
Ouistreham et se sont arrêtés à la 
Ferme de Vergy. L’objectif était de 
découvrir les acteurs en amont de 
la filière Alimentation et Boissons. 
Madame Vergy a ainsi pu faire visiter 
l’exploitation de près de 100 Ha de 
plaines dévolues principalement à 
la culture du blé, du lin et du maïs. 
En plus d’être producteur, ces agri-
culteurs ont pu partager leur sa-
voir-faire d’éleveurs de 150 vaches, 
informer sur leur alimentation, l’en-
silage etc. L’occasion pour les étu-
diants d’échanger sur le lien entre la 
ferme et ses fournisseurs, le profil de 
ses clients et sur les pratiques com-
merciales mises en œuvre pour se 
développer. Merci encore à Madame 
Vergy pour son accueil, et sa partici-
pation à la formation des jeunes.
Après le travail, place à la détente 
avec une promenade sportive sur la 
plage.

Confiserie Candy’s
Un bon début de journée pour nos 
étudiants en BTS Technico-Com-
mercial. Dans le cadre agréable de 
la Côte de Nacre, les étudiants ont 
pu suivre une séance de Yoga mais 
aussi se former aux gestes et aux 
postures à intégrer dans leur routine 
quotidienne. L’objectif ? Former des 
étudiants qui seront bien dans leur 
corps et dans leur tête et qui sauront 
faire face aux contraintes du métier 
de Technico-Commercial (transport 
en voiture, port de charges, stress…).
Dès 10H30, le groupe a rejoint la 
Maison Candy’s fabricant artisanal 
incontournable de confiseries et 
de glaces à Ouistreham. En activité 
depuis plus de 15 ans, la Confiserie 
Candy’s a dévoilé quelques secrets 
de fabrication qui font son succès. 
Mickael Mondot, le dirigeant, a 
communiqué avec passion sur son 
métier, ses produits, son activité 

commerciale. Les étudiants ont pu 
fabriquer leur sucette et imaginent 
déjà une collaboration future avec 
ce fabricant. Merci encore à Mon-
sieur Mondot, Andréas et Théo, 
d’avoir organisé la production du 
jour en fonction de notre planning !  
Merci pour leur accueil, leur partage 
d’expérience commerciale et toute 
cette gourmandise… 

Des ateliers pédagogiques
Après un déjeuner partagé dans la 
mythique Rue de la mer, le groupe 
a été accueilli au Centre d’Activi-
tés Nautiques de Ouistreham – le « 
CANO » .
L’association Entraid’Addict est inter-
venue sur la formation, la prévention 
et la réduction des risques et dom-
mages des conduites addictives. Ce 
moment a été opportun pour faire 
évoluer les représentations, prendre 
conscience de certaines pratiques 
dangereuses, mais aussi pour les 
jeunes d’échanger, d’exprimer leurs 
questionnements en tant que jeunes 
adultes ! Ils ont également pu vivre 
l’expérience du « parcours » qui est 
à suivre en portant des lunettes qui 
simulent un état d’ébriété… Merci 
aux membres de l’association d’être 
venus jusqu’à nous à Ouistreham.

Et de 3… 
Nouvelle médaille d’OR 
pour Lou Guyard

Des médailles qui ne sont pas en 
bois…
La cérémonie des remises de mé-
dailles des « Meilleurs Apprentis de 
France » (MAF) au niveau départe-
mental et régional a eu lieu ce mardi 
7 novembre à Louviers dans l’Eure.
Lou Guyard, étudiante qui prépare 
un Brevet des Métiers d’Art a reçu 
ses 2 médailles d’or en Art du bois 
option « Marqueterie ». Elle a aussi 
obtenu la médaille d’or national, sa 
médaille lui sera remise à Paris en 
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février 2024. Lou a été particulière-
ment mise en avant par le comité 
régional puisqu’elle a déjà reçu 2 
médailles d’Or au niveau national en 
menuiserie et ébénisterie.

Meilleure Apprentie de France
Étudiante en Brevet des Métiers 
d’Art (BMA), Lou Guyard a participé 
au concours du Meilleur Apprenti de 
France (MAF). Cette année encore le 
titre se décline fièrement au féminin 
« Meilleure Apprentie de France ». 
Lou Guyard a obtenu la médaille 
d’or au palmarès national dans la ca-
tégorie « art du bois : marqueterie »
Après avoir obtenu en 2020 le MAF 
de menuiserie, puis le MAF d’ébé-
nisterie en 2022, Lou rafle les mé-
dailles d’or. 

Une visite ministérielle 
à l’institut Lemonnier

À l’occasion des 3èmes Assises de 
Don Bosco Action Sociale, Jean 
de LA CHAISE, Président et Benoit 
BERNARD, directeur de l’institut 
Lemonnier, accompagné de Jean 
Marie PETITCLERC, délégué du pro-
vincial des Salésiens et coordinateur 
du réseau Don Bosco Action So-
ciale ont accueilli Madame Charlotte 
CAUBEL, secrétaire d’État à l’en-
fance. Elle a ouvert les débats au-
tour du thème de l’engagement en 
rappelant ses missions de Ministre et 
combien elle était à l’écoute de tous 
les professionnels de l’action sociale 
et de l’éducation.

Le réseau Don Bosco Action sociale 
(DBAS) organisait ses 3èmes assises 
à Caen sur le thème : « Le sens de 
l’engagement dans le travail social ».
Ce jeudi 25 et vendredi 26 mai, après 
celles de Bordeaux en 2018 et de 
Lyon en 2021, le réseau, créé en 2017 
se réunissait à Caen. DBAS regroupe 
aujourd’hui 25 associations adhé-

rentes, gérant une centaine d’éta-
blissements et services en France, 
en Belgique et au Maroc.
Le réseau est très représenté dans 
l’agglomération caennaise : Institut 
Lemonnier, Ecole Internationale d’In-
clusion Salésienne AMIG 14, AIFST 
avec notamment l’Éco-domaine du 
Londel, Oeuvre Notre-Dame…

L’Institut Lemonnier
à Caligny

 

INSTITU LEMONNIER à Caligny 
Depuis quelques année une licence professionnelle mécatronique & robotique industrielle est 
accessible en formation en alternance en contrat d'apprentissage. 

Vous connaissez sans doute les WORLDSKILLS, c’est une compétition de jeunes mettant en 
valeur des métiers. 
Trois jeunes de Licences professionnelles ont participé aux sélections nationales du métier 
d’intégrateur robotique. Félicien, Léo, et Lorry se sont qualifiés pour les finales nationales 
regroupant les dix meilleures écoles parmi 45 participantes.  

Ils défendront les couleurs de l’institut Lemonnier les 05 et 06 février prochain à LISSES (au 
sud de Paris). Les trois premiers parmi les dix pourront participer aux sélections de l’équipe 
de France afin de rejoindre les compétitions mondiales et européennes du métier d’intégrateur 
robotique    

Bonne chance à eux 

https://olympiades-fanuc.com/participer/#equipes 

https://olympiades-fanuc.com/evenement/robots-exposition-permanente/ 
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Mémoires d’Auschwitz

Retracer la vie de déportés
En 2022 – 2023, les élèves de Pre-
mière Aménagements Paysagers du 
lycée agricole ont été sélectionnés 
dans le cadre du dispositif « Voyage 
d’étude à Auschwitz » organisé par 
la région Normandie et le Mémorial 
de la Shoah de Paris.

4 valises pédagogiques
Leur projet a consisté à la réalisation 
de 4 valises pédagogiques pouvant 
être réutilisées en classe dans le 
cadre d’une séance pédagogique 
sur la Shoah. Ces valises permettent 
de retracer la vie de 4 déportés : 
Mireille Minces – Paul Cerf – Hersz 
Strasfogel – Isaak Goldtzjan.
Le point commun entre ces 4 dépor-
tés est d’avoir entretenu une corres-
pondance pendant leur temps de 
détention sous différentes formes : 
Brief-Aktion ; lettres clandestines…
Au-delà de retracer la vie des dépor-
tés, chaque valise permet de faire un 
focus sur une thématique précise : Le 
camp des femmes ; Les Sonderkom-
mandos ; Le camp des hommes ; 
Drancy ; La résistance.
Pour confectionner ces 4 valises, les 
élèves ont travaillé sur les archives 
de leur déporté aux archives des 
victimes des conflits contemporains 
avec Alain Alexandra et Julia Quel-
lien. Ils se sont rendus sur différents 
sites : Drancy, Auschwitz-Birkenau, 
Le Mémorial de la Shoah à Paris.
Ils ont ensuite sélectionné les diffé-
rents documents (photos – archives) 
qui sont disposés dans les valises et 
ont crée un questionnaire permet-
tant leur utilisation pour d’autres 
classes.

Vous voulez plus de nouvelles sur l’institut lemonnier : 
consultez notre page actualités !
https://institut-lemonnier.fr/actualite/
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ARGNEY André
AVELINE François
BANDRAC Jean
BARBEY Denis
BAUDE Jean-pierre
BENOIT François
BERNAGE Daniel
BESNEUX Dominique
BODIN Alain
BOEDA Arsène
BONNESOEUR Olivier
BOULARD Jean-luc
BRET Jacques
BRUNET Jean-marie
BRUNET Robert
CAER Alfred
CAHUZAC Jean-Paul
CALLU François
CHAPELLIERE Gérard
CHAPRON Christian
COLSON Arnaud
CONNAN Jean-françois
CORBIN Michel
COUE David & Caroline
COURCIER Alain
CRESPIN Jean-pierre
DALIBERT Jacques
DANIEL Maurice
DEBEAUPTE Jean-louis
DELSART Sébastien
DEMAZIER Jackie

DESFOUX Florence
DUFOUR Jean
DUHAMEL Benoit
DUVAL Denis
ELIES Yves-marie
FAUCHIER DELAVIGNE Hervé
FIERVILLE Jacques
FITZ Patrice
FLAUX Michel
FONDEMENT Timothée
FOURNEE Jean
FOURRE Michel
FRATTARUOLO Gérard
GALLON Michelle
GEHAN Daniel
GERMAIN René
GILLES Jacques
GOASDOUE-YVANNE Philippe
GOMOND Claude
GORSKOWSKI Christian
GOSSELIN Claude
GOUIN Patrick
GRANDIN Yves
GRANDVAL Brigitte
GREBOVAL Gérard
GUEGUEN Loic
HAGLON Frederic
HARIVEL Maurice
HEBERT Michel
HEBERT Claude
HELIE Gaston

HERMAN Michel
HEROUT Robert
HEURTIN Gilles
HOTOT Jean-Michel
HUET Monique
JEANNE Guy
JONCOUR Olivier
JOURDAN François
JOURDAN Joël
KAMBLOCK Pierre
KONCEWIEZ Stéphane
KONCEWIEZ Sylvain
KONCEWIEZ Daniel
LAFFAITEUR René
LAJOIE Maurice
LAMARE Gervais
LAMBARD Michel
LAPIE Guy
LE DORZE Jacques
LE JUEZ Raoul
LEBARBIER Henri
LECAPLAIN Patrick
LECAVALIER Jean-marie
LECOIFFIER Alain
LECOLLEY Jean-claude
LEFEBVRE Denis
LEFORESTIER Claude
LEFORESTIER Didier
LEGOUIX François
LEGRAND Jacques
LEGREE Daniel

LEPAREUR Alain
LESAGE Daniel
LETELLIER Michel
LETHUILLIER Daniel
LEVIONNOIS Michel
LHERMITE André
LIVET Jean-paul
LOHOU Joseph
MALET Jean-paul
MALHERBE Jean
MAREL Michel
MARGUERITTE Marcel
MARIE Jean-pierre
MARIE Paulette
MARTIN Jean-Paul
MARTIN Christian
MATRON Philippe
MAUGER Bernard
MICHEL Bernard
MOMBRUN Daniel
MONTINI Nicolas
MONVILLE Jean-paul
PAUMELLE Roland
PERRAULT Gabriel
PICHARD Daniel
POIRIER Guy
POIRIER Claude
POISSON-PERROT Nicolas
PORET Michel
PRENANT Gerard
RABECQ Patrice

RAISON Marcel
RAULT Roland
REVIRON Emmanuel
ROSE Michel
ROUSSEAU Christophe
ROUSSEAU Emilie
SAINT YVES Pierre
SALLES Daniel
SCHNEIDER Jacques
SEIGNEUR Serge
SENARD Jean-luc
SIDER Alain
SORNIN Gilbert
SURTOUC Daniel
TABOUREL Emile
TEXIER Yves
THA Jean-michel
THOMASSIN Jean-cCaude
TIRARD Henri
TOURNAILLE Hubert
TURMEL Jean
URSIN Jean-Christophe
VADELORGE Jean-Pierre
VASTEL Luc
VILLEROY Patrice
VILLEROY Yannick
VIVET Bernard
ZYWIOL Antoine

Liste des cotisants

Ils nous ont quittés...
Décès connus depuis le dernier journal

• M. Jean-Louis SOCHON décédé le 19 janvier 2023 à Troarn (14) à 72 ans
• M. Patrick KONCEWICZ décédé le 28 février 2023 à Ranville (14) à 72 ans 

frère de Daniel.
• M. Christophe DUCHESNE décédé le 23 juin 2023 à Caen à 64 ans, en-

seignant de math.
• Mme Madeleine MOMBRUN décédée le 30 juin 2023 au Molay-Littry (14) 

à 93 ans, épouse de Jean (†), maman de Daniel.
• M. Yves LENTRAIN décédé le 23 octobre 2023 à Caen (14) à 90 ans.
• M. Michel FOLLEN décédé le 29 octobre 2023 à Saint Malo à 83 ans. 

Ancien Président de l’Association.
• M. Jean GUESDON décédé le 9 décembre 2023 à Mondeville à 78 ans, 

enseignant en mécanique parcs et jardins
• M. René THA décédé le 19 décembre à Caen à 92 ans.

Cher(e)s ami(e)s
Depuis ces 5 dernières années, on 
peut dire que les temps deviennent 
difficiles. Que ce soit pour raison 
sanitaire (covid) et/ou financière 
(inflation) ceci est bien une réalité 
pour nous tous. Notre association 
n’y échappe pas. Si en 2005 nous 
comptions quelques 250 membres 
cotisants après un palier à 200 à 

partir des années 2015 ; nous sommes aujourd’hui à 150. Si 
nous pouvons cette année, supporter une année déficitaire, 
elle doit rester exceptionnelle. 

Aussi, il a été décidé lors de notre dernière assemblée 
générale de porter la cotisation à 25€ par an. Le moyen de 
paiement peut être le traditionnel chèque ou par virement sur 
le compte bancaire du crédit agricole de l’association (IBAN/
RIB, ci-dessous).
Pour ceux qui souhaiteraient une mensualisation, 2€ tous les 
mois, cela reste tout à fait possible et souhaitable de façon à 
ne pas oublier de cotiser, d’une année sur l’autre.
D’autre part nous ne pourrons pas continuer à imprimer 
et distribuer notre journal à autant d’anciens et amis non 
cotisants. Merci pour votre soutien. 

IBAN/RIB : FR76 1660 6432 1384 8920 6976 914

Nous avons 
besoin de votre 

cotisation 
pour exister au 
sein de l’école !

MERCI
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Pour l’année 2023, l’Association des Anciens Elèves a fait 
un don de « 8 305 € » à l’Institut Lemonnier pour aider les 
familles des Elèves en difficultés à payer la scolarité. 
30 Elèves ont bénéficié sur la donation 2022 ; ce n’est 
qu’une goutte d’eau par rapport aux besoins.
Aucune somme ne sera versée directement aux familles, 
elle sera déduite des factures des élèves.
Cette solidarité nous pouvons tous y participer suivant nos 
moyens par une opération « SOLIDARITE - PARTAGE «.
Nous tenons à remercier les donateurs pour leur attache-
ment envers l’établissement et le souci de venir en aide 
aux jeunes. 
Nous informons chaque famille que la remise qui lui a été 
accordée a été possible grâce à la participation d’un an-
cien de l’Institut Lemonnier
L’institut Lemonnier étant reconnu d’utilité publique; est 
habilité à recevoir des dons. Vous bénéficiez d’une réduc-
tion d’impôts sur votre revenu de 66 % du montant du 
don dans la limite de 20% de votre revenu imposable. En 
accord avec la Direction, la totalité sera reversée pour les 
familles en difficulté. 

Ce chèque sera libellé au nom de « INSTITUT LEMON-
NIER CAEN » avec au dos la mention : « ADB SOLIDA-
RITE ».  
Ce chèque peut être envoyé dans la même enveloppe 
que le règlement de votre cotisation mais il est demandé 
d’établir des chèques séparés entre «Opération - Solida-
rité» d’une part et «cotisation 2023» d’autre part.

Les sommes reçues seront versées sur un compte intitulé 
« AIDE AUX FAMILLES ».
Un reçu fiscal sera systématiquement envoyé à toute per-
sonne qui fera un don.
       
 «Secrétariat des ADB»      
  CS 80269  
      14013 CAEN Cedex 01
       
Les membres du bureau de l’Association des Anciens 
Elèves vous adressent d’ores et déjà leurs plus vifs re-
merciements.    

D K

Opération solidarité/partage

Vous êtes directeur, chef d’entreprise ou artisan, l’avenir de votre ancien 
établissement vous intéresse. Pour l’aider à obtenir les nouveaux outils 
pédagogiques dont les élèves ont besoin pour leur formation, afin qu’ils 
continuent d’acquérir les connaissances techniques et les qualités humaines 
que vous demandez lors de leur embauche, l’Institut Lemonnier a besoin de 
ressources financières que vous pouvez lui procurer en lui réservant votre taxe 
d’apprentissage.
Au nom de l’association des Anciens Élèves nous vous disons un grand merci.

Taxe d’apprentissage
AIDEZ VOTRE ANCIENNE ÉCOLE 
EN LUI VERSANT VOTRE TAXE D’APPRENTISSAGE.

www.institut-lemonnier.fr
Versez votre taxe d’apprentissage

Renseignements : sophie.deschateaux@profs.institutlemonnier.fr

Résultats aux examens - juin 2023

LYCÉE TECHNOLOGIQUE :
BTS : 54  reçus sur 68 présentés soit : 80  %
BAC G & STI2D : 56 reçus sur 59 présentés soit : 95  %
TOTAL : 110 reçus sur 127 présentés soit : 87 %

LYCÉE PROFESSIONNEL :
BAC PRO : 104 reçus sur 117 présentés soit : 89  % 
CAP : 95 reçus sur 97 présentés soit : 98  %
Ecole de production : 4 reçus sur 9 présentés soit : 44 %
TOTAL : 203 reçus sur 223  présentés soit : 91 %
 

LYCÉE AGRICOLE :
BAC PRO : 40 reçus sur 43 présentés soit : 93 % 
CAP : 29 reçus sur 31 présentés soit : 94 %
BTS TC : 6 reçus sur 13 présentés soit : 46 %
TOTAL : 75 reçus sur 87 présentés soit : 86 %

 TOTAL ÉTABLISSEMENT : 
388 reçus sur 437 présentés soit  89  %

Vente 
de Mug ADB
L’association vous 
propose des mugs 
ADB. Ces mugs 
sont vendus à la 
communauté de 
l’école et aux anciens 
élèves (AG et autre)
au prix de 8 euros...




